

06 G 1528 19 JULY 44 F/36" 540 SQDN

9201

#### A BIENTOT FRANCOIS:

FRANCOIS, notre Cher Président à tous, vient de passer un mauvais moment, sur le plan santé.

Hospitalisé au lendemain même de notre dernière réunion de Bureau, il a dû être opéré, quelques jours après, de la vésicule biliaire.

A cause de son age, sans doute, son état a d'abord inspéré quelques inquiétudes aux praticiens qui le soignaient et à ses proches, bien entendu.

Mais sa légendaire robustesse -malgré les apparencesl'a aidé une fois de plus à franchir ce mauvais cap.

Il se repose actuellement dans sa chère Dordogne, Berceau familial, et grâce aux soins attentifs de Dany, nous avons le ferme espoir de le revoir bientôt parmi nous.

C'est en tout cas, le voeu très sincère et très affectueux que nous formulons à son <u>égard</u> au nom de l'Amicale toute entière, et en particulier de ses "copains du KLNa".

A bientôt François

#### " K.L. Na " No XVI

Bulletin de l'Amicale des Déportés et Familles de Disparus de Natzweiler-Struthof et ses Kommandos (Association déclarée à la Préfecture de Police de Paris sous le numéro 52.911) dont le Siège est : - 10, rue de Paradis 75010 - PARIS - Tél : 246.95.29.

#### LE MOT DU PRESIDENT

Mes Chers Camarades,

Une bonne nouvelle : - Nous avons, je l'espère, trouvé, grâce à notre ami Roger LINET, au cours de plusieurs réunions du Bureau, de notre Conseil d'Administration et de notre Assemblée Générale, le moyen de réveiller notre Amicale, qui paraissait, semblait-il à certains s'endormir du profond sommeil des consciences tranquilles :

- Ce moyen ou ce remède, c'est la transfusion d'un sang, sinon tout à fait neuf, (le plus jeune des Français N.N. survivants du K.L.Na a dépassé 54 ans ) du moins encore trés valable. Jeunes de coeur en tout cas, les six candidats aux postes d'Administrateurs qui ont été nommés par notre Assemblée Générale, paraissent parfaitement aptes à jouer le rôle d'animateurs qui doit être le leur, dans les Commissions diverses qui vont maintenant, avec mes co-Présidents, dans une période qui s'annonce difficile, assumer toutes les responsabilités d'une Amicale qui entend encore affirmer sa présence active et indispensable au milieu des derniers témoins de la Déportation... et, quelle déportation!

N'oubliez surtout pas, je vous le demande instamment, que notre K.L.Na, le seul camp de concentration nazi édifié sur le sol Français, était classé par les Allemands eux-mêmes parmi les camps de 3eme catégorie, la pire...

Comptant fermement sur nos nouveaux Administrateurs pour maintenir parmi nous l'esprit de solidarité, d'union qui a fait pendant tant d'années notre force, j'adresse à tous les Anciens du K.L.Na et à leurs familles mes voeux les plus cordiaux pour 1980.

Je vous embrasse.

François FAURE
K.L.Na - 4345

## LE BULLETIN DU RAJEUNISSEMENT

Ce quinzième\*numéro de notre bulletin est adressé à tous les Anciens du KLNa et aux familles de nos camarades disparus, dont nous possédons les adresses. Il est celui d'une sorte de " rajeunissement ", ou tout au moins d'une tentative, suite aux décisions prises lors de not `Assemblée Générale du 17 Novembre dernier.

Lisez-le attentivement, et vous connaîtrez les causes, les raisons et les buts, de cette tentative. Nous croyons toutefois bon de vous rappele au départ, que notre KLNa a été le seul véritable camp de concentration Nazinstallé en Territoire Français, et que s'il était plus petit en dimensions que certains autres, il était l'égal des plus grands et des plus connus dans la hiérarchie de l'Horreur.

Ce sont d'ailleurs ses dimensions réduites, et le fait que Français et Francophones, mais aussi Européens de l'Ouest, nous y étions plus nombre en proportion que dans les autres Camps, qui nous a permis de communiquer plus facilement et d'y nouer des relations plus étroites, alors, pourquoi ne pas essayer de continuer, tant que la vie nous le permettra ?

Certes, trente cinq ans aprés, et même plus pour certains, çà compte et si le temps n'efface pas tout, il atténue, distend, éloigne, et hélas! réduit le nombre des survivants. Mais n'est-ce pas une raison pour tenter d'resserrer, à la fois les rangs et les liens d'antan? L'actualité nous montrant d'ailleurs que ce n'est pas le moment, pour chacun d'entre nous, de "rentrer dans sa coquille".

Ne serait-ce que pour témoigner, ensemble, et aussi longtemps que faire se pourra, que le KLNa a bien existé, avec ses barbelés, ses miradors sa potence, son crématoire, etc...; que tout celà a fonctionné des mois et des années; et que nous n'avons rien oublié, ni des souffrances endurées ensemble, ni des copains disparus, ni des amitiés nouées au temps du malhe et qui demeurent, malgré les différences et les divergences qui peuvent not séparer, et pourraient même nous opposer.

D'où l'appel pressant que nous vous lançons à toutes et à tous, por que se maintienne jusqu'au bout, notre déjà vieille Amicale, dont seule l'existence peut nous permettre de "nous retrouver "de temps à autre; vol le cas échéant de nouer des relations plus suivies, entre les uns et les autres. C'est ainsi que des familles dispersées se retrouvent. Pourquoi par la nôtre?

De "grandes retrouvailles "seront d'ailleurs et trés probablement organisées cette année, à Dijon, en Octobre. Notre ami Eugène MARLOT vous parle plus loin. Venez y nombreux, vous ne le regretterez certainement pas

Le bureau de l'Amicale

NOTA. - Un questionnaire est joint à ce bulletin. Les questions posées en montrent parfaitement les différents buts. Nous remercions par ave toutes celles et tous ceux qui voudront bien nous le retourner, dûment rempli, et dans les meilleurs délais.

#### LA NOTE DU REDACTEUR :

... Quand notre Amicale tente de faire " peau neuve ".

Non, amis lecteurs, vous ne rêvez pas, et comme notre Président vous l'a dit, notre Amicale va tenter de faire " peau neuve ". La trentaine passée, c'est un exploit. Que nous réussirons si vous le voulez.

Autant vous le dire tout de suite, toutefois, ce renouvellement concerne plus les méthodes que les hommes, et c'est mieux comme çà. L'Union et l'Amitié sont ainsi sauvegardées. Que demander de plus ?

Certes, l'avenir nous dira si les réalités de demain feront bien suite aux bonnes résolutions et aux promesses d'hier. Mais nous aurons l'occasion de nous en rendre compte lors de notre prochaine Assemblée Générale, qui aura lieu sans doute à Dijon, en Octobre.

Nous avons en effet, décidé entre autre, que ces " retrouvailles " annuelles auraient lieu, dorénavent, en Province, une fois sur deux au moins; j'ai proposé " ma bonne ville " pour commencer. Ce qui a fait l'unanimité des présents.

C'est un grand honneur qui nous est ainsi fait, à elle, à mes copains Bourguignons, et à moi-même. Nous ferons tout pour nous en montrer dignes. Dijon est d'ailleurs une ville de Congrés par excellence, et les Anciens de Dachau qui y sont venus déjà deux fois, dont la dernière en 72, sont là pour en témoigner.

Cette année 80 étant celle du triple anniversaire que l'on sait, il faut que ces "retrouvailles "revêtent un éclat et une ampleur hors du commun. D'où ma proposition - acceptée d'enthousiasme par tous les camarades présents-qu'elles soient celles de tous les "Anciens du camp "sans exception aucune, sur le plan des Nationalités, et avec lesquels nous entretenons des relations aussi amicales que suivies. Voici donc quel pourrait en être le programme, étalé sur deux jours, et si rien ne s'y oppose d'ici là, bien entendu:

Le samedi matin, Assemblée Générale de notre Amicale Française, et l'aprés-midi " Grande Rencontre Européenne "-ou Internationnale comme on voudra- des Anciens du KLNa. Dans l'une des plus belles salles de Dijon, et avec un ordre du jour à mettre au point ultérieurement.

Le Dimanche, dans la matinée, cérémonies du Souvenir, d'abord au Stand des fusillés, où sont tombés sous les balles des pelotons d'éxécutions Nazis, plus de cent cinquante "patriotes " Européens; ensuite au Monument des Martyrs de la déportation, érigé en blocs de granit extraits de la carrière du Struthof, et taillés sur place, entre 41 et 44. Tout un symbole donc, pour nous tous.

.../...

<sup>\*</sup> ERRATA - ce n'est pas le quinzième mais le seizième numéro.

Enfin, ce même Dimanche, et vers 13 Heures : "DISNEE "Bourguignonne au célèbre Chateau du Clos de Vougeot, Haut lieu des non moins célèbres Chapitres des Chevaliers du Tastevin. Là même où se donnent rendez-vous, plusieurs fois chaque année, des Personnalités de toutes catégories, venues plusieurs, et qui vont des plus mystérieux des Princes d'Orient, aux vainqueurs de la Lune, en passant par des Diplomates, des Savants, des grands Sportifs, et tutti quanti.

Cette "DISNEE " serait animée par une troupe de joyeux lurons, authentiquement Bourguignons eux aussi, et dont la truculence n'a d'égale que le talent. Elle serait enfin d'une trés haute tenue gastronomique et vineuse, le talent à satisfaire les estomacs les plus difficiles et les palais bien de nature à satisfaire les estomacs les plus difficiles et les circonsles plus subtils, donc, de créer le climat qui convient en de telles circonstances.

Je m'en tiens à ce bref énoncé pour aujourd'hui. Mais nous y reviendrons sans doute bientôt, car un tel rendez-vous exige d'être bien préparé, et suffisamment à l'avance. Pensez-y donc dés maintenant, chers camarades d'ici et d'ailleurs, en vous disant que vous ne retrouverez pas de si tôt une occasion comme celle là, non seulement de vous retrouver unis et contents une faire connaissance avec cette plantureuse et gourmande Bourgogne, où l'esprit et le goût font si bon ménage.

Un dernier mot: Pour l'instant, les dates retenue sont celles des 18 et 19, ou 25 et 26 Octobre. Prenez note. Nous vous attendons d'ores et déjà, de pied ferme, le verre en mains, et du bon vin dedans.

E. MARLOT

NOTRE AG DU 17 NOVEMBRE, OU LES DIFFERENTES ETAPES DE NOTRE RAJEUNISSEMENT.

#### Premier Acte

Tout a commencé lors de notre réunion de bureau du 3 Octobre dernier. On devait y mettre au point l'ordre du jour de cette Assemblée Générale 79, et en fixer la date. Rien donc que de trés ordinaire.

Il y a là, autour de François FAURE: Roger LEROY, Roger LINET, Bob SHEPPARD, Gilbert DUPEYROUX, René FERON, Jacques MAGRISSO, Roger FAUCHER, André HEYERMANS, Charles MELCHIOR, Charles de COLIGNY et Eugène MARLOT, excusés: Daniel BINET, André MARATRAT.

On est vite d'accord sur l'ordre du jour en question, et ces dames n'attendront pas leurs gentils époux. C'est compter sans Roger LINET, qui a " quelques mots à dire avant le départ ".

.../...

.../...

Nous résumons : "Depuis trente ans, nous avons réussi à vivre et maintenir notre union. C'est un résultat appréciable, pour notre petite Amicale. Mais elle semble ronronner depuis quelques années, et les temps sont peut-être venus de reprendre au contraire, "du poil de la bête ". Il faudrait lui insuffler un sang nouveau, en faisant entrer quelques "jeunes" dans ses organismes dirigeants, et répartir quelque peu les responsabilités". Tout le monde est d'accord. On se "retrouvera "donc la veille de l'Assemblée Générale, pour une ultime mise en forme, et toute réflexions faites.

## Deuxième Acte

Premier indice: Tout le monde est encore là le 16 Novembre, au 10 de la rue Paradis, à 15 heures. Sauf Roger LINET, dont l'épouse vient de subir une délicate opération chirurgicale. Il est tout de suite excusé, d'autant qu'il a chargé Max NEVERS de le représenter.

On discutera certes beaucoup pour arriver à un accord, mais pas tout à fait dans le vide, puisque de ce débat sort un projet que Bob SHEPPARD est chargé de mettre au clair pour le représenter le lendemain, à l'Assemblée Générale.

#### Troisième Acte

Nous sommes assez nombreux à cette Assemblée Générale. Beaucoup plus qu'en 78 en tout cas. C'est bon signe.

Toujours sur la brèche, le Président François FAURE salue les présents et les remerciant, pour charger ensuite MARLOT de diriger les débats. Façon comme une autre de permettre au Vice-Doyen des Co-Présidents, de "fêter " le 79 eme anniversaire de sa naissance, et le 36eme de son départ du Cherche-Midi pour le KLNa. Pourquoi pas comme ça aprés tout?

Secrétaire général et trésorier, nos dévoués Roger LEROY et Gilbert DUPEYROUX, présentent tour à tour leurs rapports, moraux et financiers, parfaitement statutaires. Ni l'un ni l'autre ne soulèvent d'importantes observations. Ils sont adoptés à l'unanimité, avec félicitations à la clef. Ils ont bien travaillé, ils en sont remerciés. (Voir plus loin pour plus de détails

On aborde alors le chapitre des questions diverses, et là, le débat prends une autre tournure. C'est que les uns , tel Bob SHEPPARD, vont évoquer un problème qui sensibilise beaucoup les anciens Déportés, celui des multiples tentatives de renaissance et de réhabilitation du Nazisme, y compris celles de certains écrivains Français, qui furent plus ou moins Vychistes.... et collaborateurs.

Alors que d'autres, tel André ROUX; mettent plus l'accent sur celui des pensions, dont chacun sait ce qu'il a d'irritant pour les anciens déportés actuellement.

Les intervenants sont nombreux, ainsi que les exemples cités, à titre de preuve. Il faudrait une sténo pour n'oublier rien ni personne. Une chose est certaine, il reste de tout celà que " ceux qui ont été à la peine - et quelle peine - et devraient avoir droit aujourd'hui au maximum d'égards sinon d'honneurs ", sont fondés à être inquiets et vigilants.

Bob SHEPPARD a ensuite la parole, pour présenter son rapport:

- On connaît la " manière " de notre ami : Franche, loyale, précise et concise à la fois. Tout le monde pige tout de suite. C'est du grand art, et sein quant à la forme que sur le fond. Il n'y aura pour ainsi dire pas de débat, et les applaudissements qui récompensent Bob de son effort, montrent que l'accord est général et complet.

On se sent pour ainsi dire rajeunir. N'est-ce pas ce que nous cherchions? On trouvera plus loin, l'essentiel de ce projet, ainsi que deux motions présentées, l'une par MARLOT, et l'autre par FAUCHET.

Trés différentes l'une de l'autre comme on le verra, elles se complètent plus qu'elles ne s'opposent. La première est retenue comme telle, alors que la seconde est considérée comme une sorte de Message, que son auteur lira que la seconde est considérée comme une sorte de Message, que son auteur lira à l'issue du repas qui va suivre, et sera publiée dans le bulletin, à toutes à l'issue du repas qui va suivre, et sera publiée dans le bulletin, à toutes fins utiles.

Sur ce, Monsieur Alex PRAT, un camarade ancien de Mauthausen, qui représente notre Ministre de tutelle, M. PLANTIER, clôture cette Assemblée référale par une brève allucotion. Se félicitant " d'avoir été parmi nous un instant ", il nous " complimente sur l'intérêt et le serieux de nos travaux, instant ", il nous " complimente sur l'intérêt et le serieux de nos travaux, s'emploie à apaiser nos inquiétudes quant à nos droits à Réparations, au 8 s'emploie à apaiser nos inquiétudes quant à nos droits à Réparations, au 8 Mai, aux tentatives de renaissance du Vychisme et du Nazisme etc... Et nous approuve entièrement quant à "nos efforts et notre volonté d'informer la approuve entièrement quant à "nos efforts et notre volonté d'informer la jeunesse, et de continuer la lutte pour nos Idéaux d'il y a quarante ans".

Il est également applaudi, et ainsi se termine une Assemblée Général d'une très haute tenue, et eminemment constructive par dessus le marché.

Il est treize heures bien sonnée lorsque l'on se'met à table" (et pas au figuré), au restaurant du Ministère des ACVG rue de Bercy, à deux pas de la salle où nous avons tenu notre AG. Ouf! La faim certes, on connair mais on en a perdu l'habitude, probablement; et si les paroles la font parfoublier, elles ne remplissent pas l'estomac.

Des invités et des amis étaient d'ailleurs là, dont beaucoup de dame qui nous attendaient; et politesse oblige, tout le monde sait çà, même chez les anciens concentrationnaires.

Fidèles parmi les fidèles, nos camarades des Amicales soeurs, Belge Hollandaise, et Luxembourgeoise, étaient venus nombreux. Tout comme on notal la présence de quelques représentants d'Amicales Françaises, d'autres Camps. Nous ne citerons aucun nom, de crainte d'en oublier en nous en excusant. Notation les remercions toutefois toutes et toutes, de tout coeur.

Trois allocutions furent prononcées, au dessert : Par Charles ARNOU d'abord, Président National des Médaillés de la Résistance, et de l'Amicale des anciens de Dachau. Il exalta" l'esprit de Fraternité né dans les camps, qui se maintient malgré le temps qui passe et repasse; et glorifia ce 8 Mai qui vit capituler l'Allemagne Hitlérienne, et restera l'une des plus belles pages de notre histoire"

....

Par l'ami Robert KRIEPS ensuite, député du Luxembourg, et Président du Comité International de Natzweiler-Struthof, qui nous expliqua "pourquoi il nous était interdit d'avoir bonne conscience parce que nous avions été résistants en nous réfugiant simplement dans le passé, alors qu'il nous faut au contraire continuer le combat, pour la liberté, la Démocratie, et les droits de l'homme. C'est un exemple qu'en l'époque troublée que nous vivons, nous devons offrir à la jeunesse.

Par Eugène MARLOT enfin, qui à la demande de François FAURE, salua et remercia nos invités, avant de lire le Message que nous publions plus loin, et d'évoquer les grandes lignes du programme qu'il avait proposé le matin même pour la "Grande Rencontre Internationale des Anciens de Natzweiler-Struthof, en Octobre prochain, à DIJON.

Rien ne pouvait mieux convenir pour clore cette belle journée du Souvenir et de l'Amitié, que d'évoquer ainsi cette AG 80 exceptionnelle, bien digne d'une année qui pour les raisons que l'on sait, doit l'être tout autant. Elle fut accueillie chaleureusement, par l'unanimité des assistants, comme l'avaient d'ailleurs été les interventions de Charles ARNOULD et Robert KRIEPS.

#### Quatrième Acte

Bien entendu, au cours de cette AG 79, confiance avait été renouvelée au Conseil d'Administration sortant, dont nous avons publié la composition dans notre dernier bulletin. En y ajoutant toutefois trois nouveaux membres, en les personnes de nos camarades Louis LEBAS, Georeges MARADENE, et Max NEVERS, un sang nouveau, sinon trés trés jeune.

C'est en tout cas un Conseil d'Administration presque au complet qui s'est réuni le Mardi 4 Décembre suivant, pour élire son Bureau, et mettre en route le fonctionnement de l'Amicale, suite aux décisions prises par l'Assemblée Générale X.

Par l'article qui suit, nos lecteurs auront une idée du travail accompli au cours de toutes ces réunions, des transformations et du rajeunissement annoncés. Cette fois, la machine est en marche, pour un meilleur rendement. Ce qui devrait assurer à notre Amicale des "lendemains" qui n'auront rien à envier à des "hiers," dont nous n'avons d'ailleurs pas à rougir bien au contraire.

A noter que le nouveau Bureau s'est réuni le 9 Janvier dernier, en vue de l'organisation de notre traditionnelle Rencontre de dernier Dimanche de Juin, "là haut ", à l'occasion du Pélerinage National annuel; Celui du 35 eme Anniversaire, déjà ce qui devrait inciter nos camarades à y venir plus nombreux que jamais.

## LES DONNEES DU FUTUR

Voici pour l'essentiel les " données " de cette sorte de renouveau annoncé dans les articles précédents :

1º Composition du bureau : Président d'honneur = Chanoine André BIDEAUX

Président fondateur ( à vie ) = François FAURE

Président délégué : André HEYERMANS

Co-présidents : Daniel BINET, Léon BOUTBIEN, Roger LINET, Jacques MAGRISSO Eugène MARLOT, Bob SHEPPARD.

Secrétaire général: Roger LEROY

Secrétair adjoints: René FERON et Louis LEBAS

Trésorier et trésorier adjoint : Robert DUPEYROUX et Charles MELCHIOR

Membres : Charles de COLIGNY, Roger FAUCHET, Charles JOINEAU, Max NEVERS, René POIRIER, Marcel SAINTIN.

Soit 20 membres au lieu de 13.

- 2º Statuts : Sans être périmés, les statuts actuels ne répondent pas aux exigen. ces du moment. Charles JOINEAU, Jacques MAGRISSO et Bob SHEPPARD, sont chargés d'étudier la question, et de préparer un projet d'actualisation.
- 3º Information, bulletin, annuaire : Le bulletin doit continuer sa mission de liaison et d'information. On essaiera d'en améliorer la présentatio et l'impression, voire une parution plus fréquente. La publication d'un annuaire des " Anciens de Natzweiler-Struthof " est envisagéé, Roger FAUCHET, Charles JOINEAU, Louis LEBAS, jacques MAGRISSO et Georges MARADENE aideront Eugène MARLOT dans cette lourde tâche.
- 4º Congrés et manifestations similaires : sont désignés pour l'organisation des Congrés et autres manifestations, avec le Secretaire Général, Roger LEROY: Comotto FEDRO, Charles de COLIGNY, René FERON, Roger LINET, Eugène MARLOT, Max NEVERS et Marcel SAINTIN.
- 5° Pélerinages et cérémonies du Souvenir : Sont désignés pour s'occuper de cet Daniel BINET, Robert DUPEYROUX, Roger FAUCHET, René FERON, Emile HAUSSBERGER, Gilbert MAY, Charles MELCHIOR, et René POIRIER.
- 6° Vérification et contrôle des Comptes: - René COLIN et Pierre PRUDHOMME seront adjoints d'André MARATRAT, actuel Commissaire aux Comptes.

# LE RAPPORT MORAL DE ROGER LEROY

Chers camarades,

Nous voici réunis, comme chaque année, statutairement mais aussi et surtout pour des retrouvailles trés sympathiques et trés amicales.

Beaucoup d'évènements se sont produits depuis notre Assemblée générale 78, et nos tâches ont été nombreuses et varié Nous les avons remplies au mieux.

.../...

Les Nazis et leurs complices sont toujours agissants, et un nouvel attentat a été commis en Janvier, à l'encontre de notre ancien Camp, en particulier contre le Musée. Des documents ont été lacérés et rendus inutilisables.

La réprobation a été quasi générale, et des manifestations de protestation ont eu lieu dans toute la France? A commencer par celle organisée le lendemain même par nos camarades Alsaciens, et sans oublier celle que nous avons organisée à Paris, et qui a connu un succés certain.

Notre Amicale est toujours présente, dans les Congrés de nos Amicales soeurs, en Belgique, Hollande et au Luxembourg; comme dans les réunions des Comités Internationaux etc... Elle l'était aussi lors du pélerinage organisé en Septembre, à notre ancien camp, par nos camarades du Bénélux, et où nous avons retrouvé quelques amis Norvégiens.

Nous sommes également présents, partout où c'est possible, aux cérémonies du 8 Mai. Avec d'autres Anciens Combattants et Victimes de guerre, mais aussi des jeunes, qui sont soucieux de l'avenir. Nous devons continuer de lutter avec eux, pour la " réhabilitation " de cette date Historique entre toutes.

- Nous Nous sommes inquiétés des menaces qui pèsent sur nos Droits à Réparations. Malgré certaines promesses ou assurances, nous devons rester vigilants. La question était à l'ordre du jour, lors de la dernière réunion des Amicales de Camps. Nous étions présents. Nous demandons aux Parlementaires d'être trés attentifs à ces problèmes, en particulier à ce que des difficultés supplémentaires n'amènent pas de retard dans la liquidation des dossiers.

Nous devons aussi continuer à lutter contre toutes les formes de renaissance du Nazisme. C'est ainsi que tout dernièrement, au tribunal de Melun, le Néo Nazi Français : François HAMON, qui comparaissait sous l'inculpation d'incitation à la haine raciale a fait le salut fascicte au Président, éberlué, en clamant : " je suis fier d'être Nazi, Nationaliste et raciste ". C'est ce même individu qui avait organisé un meeting fasciste au Chateau de Blandy les Tours.

Où s'arrêteront l'arrogance et la provocation, et parfois pire encore? On peut se le demander, si un holà ! n'y est pas mis, en particulier de la part des Pouvoirs Publics. Une loi existe qui le permet. Il n'y a qu'à sen servir.

Mais cela dépend aussi de nous tous, les Déportés, les Résistants, les Anciens Combattants, et toutes les Victimes de guerre. De notre Union pour lutter contre toutes les tentatives de renaissance du Nazisme et du Fascisme. De nos réactions contre les entreprises de leurs nostalgiques de tous acabits.

De la façon aussi dont en 1980, nous célèbrons ensemble le 35eme Anniversaire de la Victoire sur ce Nazisme, et nous les déportés, internés et familles de disparus, sans dixtinctions d'aucune sorte, comment nous saurons nous grouper pour célébrer avec le maximum d'ampleur et d'éclat, le 35 eme anniversaire de la Libération de nos sinistres camps.

Nous devons à nos morts, et aux générations nouvelles, celles de demain comme celles d'aujourd'hui, de comprendre tout celà, et d'agir en conséquence.

Notre Amicale, qui va tenter de se doter de moyens nouveaux, mieux adaptés aux circonstances, se devra d'être à la pointe de ce combat.

## LE MESSAGE DU TRESORIER :

Chers Adhérents

A l'aube de cette nouvelle année, permettez à votre trésorier, d'abord de vous la souhaiter " bonne et heureuse ", avec la meilleure santé possible; ensuite de remercier trés vivement ceux d'entre vous qui sont " à jour " de leurs cotisations ... et de reprocher, trés amicalement, aux autres, de ne pas avoir fait comme leurs camarades.

Je ne suis pas un " homme d'argent ", au sens que l'on donne habituellement à ce terme. Mais on m'a confié une mission, et j'essaie de la remplir au mieux, dans l'intérêt exclusif de notre Amicale.

Certes, la situation en la matière s'est sensiblement redressée par rapport à ce qu'elle était il y a quelques années, avant l'augmentation de ces cotisations précisément. J'ai donné toutes précisions utiles à ce suje à tous ceux d'entre vous qui ont assisté à notre Assemblée Générale. Ils m'en ont donné " quitus " et je les en remercie. Je n'y reviendrai donc pa ici, mais tient les chiffres à la disposition de tous ceux qui me le deman

I/ N'empêche: 1º que notre Amicale ne peut vivre sans argent, san deront. votre argent à tous- d'autant que tout augmente, y compris les frais de gestion, de courrier, de permanence, de téléphone, etc...

2º que les frais de composition et d'expédition du

bulletin, sont compris dans cette cotisation

3º que notre Assemblée Générale de Novembre dernier a décidé de"re-dynamiser" - je ne sais pas si c'est Français, mais suis sur que vous me comprendrez - notre petite mais sympathique Amicale.

Vous trouverez des détails sur tout celà dans le présent bulletin Je n'insiste donc pas, sauf sur le point suivant : c'est aussi une questi de solidarité, et il ne serait pas sain que les uns soient toujours appelé à payer pour les autres, ou tout au moins leur place.

Je compte donc sur vous, Chers Amis retardataires, c'est à dire su votre compréhension, votre fidèlité, et votre esprit de solidarité. Je remercie trés sincèrement à l'avance, toutes celles et tous ceux qui réport dront à cet appel, dans les meilleurs délais. Je vous embrasse tous. A bientot!

Robert DUPEYROUX

PS. - Je rapelle que la cotisation annuelle a été fixée à cinquante franc pour les "rescapés"; et que nous laissons aux familles, toute libert en la matière.

.../...

.../...

#### AUX HOMMES DE BONNE VOLONTE ET A TOUS LES AUTRES

Par Eugène MARLOT

Nota. - Conformèment à la décision unanime de l'Assemblée Générale, nous publions ci-aprés, in extenso, le message de notre Ami, " Aux Hommes de Bonne Volonté et à tous les autres ".

Le 8 Mai 1945, quelques jours seulement aprés qu'eût été libéré le dernier de ses sinistres camps de Concentration, l'hydre Hitlérien s'effondrait dans la honte et la réprobation générale.

Les derniers rescapés de " l'Univers Concentrationnaire Nazi " allaient enfin pouvoir retrouver leur Pays, leur famille, leurs amis, la VIE. Hélas! des millions de leurs camarades, disparus dans " la Nuit et le Brouillard ", n'auraient ni cette chance, ni cette joie.

Mais le Monde entier lui aussi, allait enfin mieux respirer, et déjà, s'y levait un immense ESPOIR : Aprés tant d'horreurs, il ne pourrait plus y avoir de guerres, d'oppression, de repression, de camps de concentration, de génocide, de Racisme, etc...

Trente quatre ans aprés pourtant, il nous faut nous rendre à l'évidence : tout celà existe encore un peu partout à travers le Monde, et les grands principes pour lesquels nous avons combattu et tant souffert, comme sont morts tant des nôtres, -- Liberté de conscience et d'expression, respect de la Personne humaine, défanse des Droits de l'Homme et de ceux des Peuples, Tolérance, paix, Fraternité ... - sont chaque jour bafoués et foulés aux pieds. Comme si la tragique EXPERIENCE de la Décade 35/45 n'avait servi à rien !

Dans le même temps, en France comme en Allemagne, et aussi ailleurs, des auteurs - connus - de crimes reconnus " contre l'Humanité ", ont pu vivre tranquillement, normalement, au mépris de toute Justice, fut-elle la plus humaine. Et des nostalgiques de ce monstrueux Nazisme, chercher à minimiser ses crimes, voire à les justifier, en prélude à une totale réhabilitation; où même se livrer à de sacrilèges profanations et d'odieux attentats.

D'aucuns parlent alors d'oubli, au nom d'une réconciliation certe souhaitable, mais qui ne serait plus que façade, si elle ne s'appuyait pas sur la nécessaire Vérité, fondement de l'indispensable Confiance. Et ce 8 Mai , ce 8 Mai tout d'honneur, de dignité, et de liberté retrouvée; ce 8 Mai qui lava tant de honte et fit lever tant d'Espoir, se voit en France, officiellement du moins - relégué au rang des dates sans Histoire, sans signification, sans passé. Au point que l'on ne saura bientôt plus Qui ou Quoi donner en exemple à une jeunesse inquiète et troublée, à la fois par ce qu'elle apprend au gré des circonstances, témoin " HOLOCAUSTE " ; par l'impression qu'elle a de ne pas avoir droit à toute la vérité ; et par une actualité qui trop souvant hélas, n'est pas sans analogie avec celle qui nous fut offerte à l'époque.

Comment s'étonner, dans ces conditions, si les réactions ne sont pas toujours ce qu'elles devraient être, lorsque de par le monde, et encore pour " délit d'opinion ", des hommes et des femmes sont jetés en prison et dans des camps de concentration, jugés et condamnés, torturés, assassinés; ou lorsque des milliers et milliers d'Etres Humains, y compris des enfants, sont voués aux Pires épreuves physiques et morales, voire à MORT LENTE qui illustra si bien elle aussi, notre Univers Concentrationnaire.

Enfin, comment ne pas évoquer, NOUS, les Victimes expiatoires par excellence du Nazisme barbare et guerrier, d'abord ces conflits armés qui écla tent ou menacent d'éclater à tout instant, en certains "Points Chauds " du

Globe, au risque de l'embraser tout entier. Mais aussi ces affligeants spectacles que nous offre trop souvent la Télévision, de millions de malheureux en proie à la faim, à la souffrance permanente, au désespoir, et à cette Mort lente si pitoyable, qui fut celle de tant de nos camarades.

Une réalité d'autant plus affligeante d'ailleurs, que nous sommes à une époque où grâce au prodigieus développement de la Science et des Techniques de production, il serait relativement facile de remédier à d'aussi dramatiques et honteuses situations, ... Si l'on ne travaillait pas autant aux oeuvres de Mort, qu'à celles de vie.

Certes, nous savons à ce sujet que la Sécurité de chaque Nation et donc de chaque peuple est impératif, auquel il est difficile à chacune d'elles d'échapper. Mais exige-t-elle vraiment, cette sécurité, une course aux Armements aussi démentielle que celle à laquelle nous assistons actuellement et qui tout en absorbant une part énorme des ressources de la Terre et du travail des Hommes, nous conduit quasi fatalement à l'Apocalypse ? Et ne du travail des Hommes, nous conduit quasi fatalement à l'Apocalypse ? Et ne serait-elle pas aussi bien garantie, si de réels efforts étaient faits de part et d'autre, et notamment par les Nations les plus puissantes, pour qu'au et d'autre, et notamment par les Nations les plus puissantes, pour qu'au climat de méfiance engendré par cette sinistre course, succède un climat de véritable détente et de confiance ? Qui donc, sain à la fois de corps et d'esprit oserait prétendre nulles et non avenues, ces deux angoissantes questions?

Tels sont en tout cas, et pour l'essentiel, les faits et Problèmes qui motivent nos déceptions, nos inquiétudes, et notre réprobation. Nous savons que les solutions sont difficiles et qu'elles ne nous appartiennent pas. Du moins notre Passé nous donne-t-il le Droit de lancer à la fois, un cri d'alarme et un appel à la raison. A l'adresse de tous les Hommes de bonne volonté d'abrod, sans exception aucune; de tous les peuples ensuite, en particulier des plus favorisés; de tous les RESPONSABLES enfin, quels qu'ils soient et où qu'ils se trouvent; et à commencer par ceux -ils sont quelques uns seulement - qui par la Puissance qu'ils représentent, tiennent entre leurs mains la solution de la plupart de ces problèmes.

Une grande voix s'élève en ce sens depuis quelques temps. Plus grande par les échos favorables qu'elle rencontre un peu partout, dans la multitude, que par les Pouvoirs réels - matériels s'entends de son auteur. C'est celle du Pape Jean Paul II. Il est significatif qu'en ce moment, aucun Homme d'Etat, aussi Puissant soit-il, ne semble susceptible de tenter pareille gageure. Qu'aucun d'eux alors ne s'y trompe, le jugement de l'histoire sera sévère pour ceux qui négligeront L'AVERTISSEMENT.

En toute modestie, nous nous permettons de joindre notre voix à celle du Souverain Pontife; et notre passé nous interdisant le désespoir, croyants et incroyants, nous clamons bien haut la foi qui est en nous, à savoir que demain comme hier, la liberté, la fraternité, et la paix, finiront bien par triompher.

Je ne suis pas croyant, et trés loin de partager les idées de Jean Paul II sur certains problèmes, je n'en suis que plus à l'aise pour lui rendre l'hommage qu'il mérite, en mettant ainsi toute son autorité morale au service d'une aussi belle cause que celle de la Paix et Droits de l'homme. Un hommage que lui avaient déjà rendu des Anciens Combattants réunis à Rome en Octobre .

#### MOTION

L'Amicale Nationale des Déportés et Familles des Disparus de NATZWEILER - STRUTHOF et ses Kommandos, réunie en Assemblée Générale annuelle le 17 Novembre à PARIS. ADOPTE à l'unanimité la motion suivante, pour être adressée à Monsieur le Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants.

RENOUVELLE: Avec une chaleur unanime son attachement à la date du <u>8 MAI</u>

1945 et réitère sa volonté de voir légaliser ses commémorations anniversaires avec les mêmes fastes et meme relief que ceux réservés au <u>11 NOVEMBRE 1918</u>.

RESTE CONSCIENTE: Que ce rappel de la Victoire sur le Nazisme ne peut entraver, en rien, le rapprochement avec l'Allemagne; considérant que les premières victimes du Nazisme: "Furent les Allemands eux-mêmes".

EXIGE: La continuité sans aucune modification, du <u>DROIT à réparation</u>, si chèrement acquis.

CONDAMNE VIGOUREUSEMENT : Toutes les tentatives gouvernementales tendant à la remise en cause des dispositions prévues par la loi.

S'ASSOCIE SANS RESERVE : En ce domaine aux actions déjà menées par les Amicales, Associations et Fédérations d'Anciens Déportés.

<u>SE FELICITE</u>: Des améliorations enfin obtenues ( et annoncées par Monsieur le Président de la République ) quant aux pensions des Veuves de leurs Camarades.

EXPRIME AVEC INDIGNATION: Son inquiétude devant les actes criminels commis par les Groupements Néo-Nazis, contre les monuments, Stèles, Plaques de la Résistance et de la Déportation, contre les personnes d'Anciens Déportés MEME! Ces différentes agressions devenant de plus en plus nombreuses:

DEMANDE SOLENNELLEMENT: à Messieurs: Le Garde des Sceaux, le Ministre de l'Intérieur, le Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants, que toutes les forces de Police, de Surveillance et de Protection, soient mises en oeuvre pour que se fasse l'arrestation immédiate des coupables, que des châtiments exemplaires sanctionnent ces actes de vandalisme, dangereux pour la solidité de notre Démocratie.

EGALEMENT: Que soient interdits toutes reconstitutions de mouvements S.S, tous rassemblements et toutes manifestations de meme acabit.

Que de trés sévères sanctions interviennent à tous manquements à ces impératifs.

<u>DE MEME</u>: Interdire toutes campagnes de presse écrite ou parlée, de nature à contrefaire la vérité historique sur les Camps de Concentration et notamment l'existance des chambres à gaz.

AFFIRME AVEC DETERMINATION: Son attachement inconditionnel à toutes disciplines, croyances et idéaux pour la sauvegarde de la Paix dans le Monde.

.../...

PS .-

S'ASSOCIE PLEINEMENT : Aux travaux de la Rencontre Mondiale des Anciens Combattants les 18 et 20 Octobre 1979 à ROME, pour le désarmement.

PREND ACTE: De l'audience que sa Sainteté le Pape Jean-Paul II accordait à ses Délégués.

OPPOSE TOUJOURS : Son désaccord contre un éventuel transfert des Cendres de PETAIN à Douaumont.

APPELLE ENFIN : L'attention particulière de Monsieur le Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants, sur la situation de leurs Camarades titulaires de la carte de Déporté Politique et Pensionné à 100% définitif, pour que la Reconnaissance de la Nation leur accorde, comme aux Déportés de la Résistance : Droit à certaines récompenses: " Croix de Chevalier de l'Ordre National du Mérite par exemple "

DANS CETTE MEME IDEE ET POUR CHACUN : Que les propositions aux Distinctions reçoivent une liquidation trés rapide, considérant leur état de santé chaque jour plus précaire.

## JEAN PAUL II AUX ANCIENS COMBATTANTS

Nous publions ci-dessous quelques passages d'une allocution prononcée par le Pape Jean-Paul II, en recevant une délégation d'Anciens Combattants venus participer à la " Rencontre de Rome ", dont on trouvera ci-joint le Message.

Croyants ou non, reconnaissons que le langage tenu par le Souverain Pontife est courageux, et qu'on ne l'entend guère souvent hélas! de la part d'Hommes dits " d'ETAT ", qui ont en charge, eux, et le sort de cette planète, et celui des Hommes qui l'habitent ( NDLR ) 

- Votre expérience douloureuse de la guerre, le fait d'en porter les conséquences depuis plus de trente ans, et la façon réaliste et courageuse dont vous réagissez, vous donnent plus qu'à d'autres, le droit de témoigner et d'être entendus...

- Malheur aux Nations qui perdraient la mémoire de cette période tragique, des menaces contre les Droits des personnes et des peuples, des imprudences et des erreurs qui lui ont ouvert la porte, des blessures et anéantissements sans précédents qu'elle a entrainés, des sursauts courageux qu'elle a suscités pour recouvrer les libertés, ou simplement le droit d'exister...

- Vous voulez contribuer à préparer un autre climat, et pour celà en vous appuyant précisément, sur le passé dont vous portez les stigmates. Vous vous êtes ouverts vous-mêmes, et non sans mérite, à un esprit de compréhension et de fraternité, non seulement entre Anciens alliés, mais entre belligérants de camps hier opposés. Vous vous êtes efforcés d'aller au delà de la rancoeur, et de la haine, conscients de la part d'idéologie, de préjugé racial, d'agressivité et d'esprit de domination, qui en aveuglaient alors un grand nombre. C'est dire que votre ouverture, votre sens profond de l'égalité et de la Fraternité, votre désir d'échanges et de collaboration réciproque au-delà des frontières, sont autrement profonds qu'un rêve idyllique, d'autant qu'ils vont de pair avec la fierté légitime de vos Patries... 

- De tels objectifs rejoignent ceux de l'Eglise, qui au nom des nouvelles générations si gravement menacées, dénonce et démystifie cette spirale vertigineuse des Armements, qui prend prétexte de la menace d'ennemis potentiels et veut former les esprits à la véritable Paix, en en montrant les fondements sûrs : le respect des Droits inaliènables de l'Homme, de tous ses Droits, de ses Libertés fondamentales, de la liberté des Peuples, et ausside leurs devoirs face à l'inégalité intolérable, dans la répartition des biens matériels sur la planète...

## D'ACCORD AVEC L'U.F.A.C.

## 1º/ Pour l'Information de la Jeunesse :

Préoccupée par un projet de réforme qui ferait de l'Enseignement de l'histoire dans les classes terminales, une simple matière à option, l'UFAC souligne avec juste raison :

- Le danger qui consisterait à priver la jeunesse de connaissances et de réflexions critiques sur l'Histoire, notamment celle des deux guerres Mondiales, dont l'une, la seconde, a fait apparaître, pour la première fois et l'on sait pourquoi, la notion de " Crimes contre l'Humanité ".

Elle rapelle d'ailleurs à ce sujet, la vocation de témoins des Anciens Combattants, lorsque sont évoqués " les grands souvenirs Historiques de la France et les épreuves courues par son Peuple "; et considère qu'ils devraient avoir droit de cité sur les antennes comme sur les ondes, en tant que tels.

## 2º/ Pour mettre le Nazisme hors d'état de nuire :

Soulignant l'impudence des anciens Nazis et de leurs complices, qui aujourd'hui nient la réalité des Camps de Concentration et de leurs millions de victimes, tout en s'indignant des profanations et attentats dont ils se rendent coupables.

L'U F A C demande à Monsieur le Ministre de l'Intérieur :

- D'interdire l'exposition, à des fins de propagande ou simplement commerciales, de tous uniformes, insignes et objets, rappelant le Régime Nazi, ainsi que le port de tout uniforme de celui-ci.

- De donner toutes instructions pour que les auteurs d'attentats et de profanations soient activement recherchés et déférés en Justice.

Enfin, elle demande également que soit rapidement inscrit à l'ordre du jour de l'Assemblée Nationale, la proposition de Loi votée à l'unanimité par le Sénat, et qui " reconnait aux Associations défendant les intérêts de la Résistance et dela Déportation ", le droit de se constituer partie civile, au sujet de faits constituants des " crimes de guerre ou contre l'Humanité " ou l'apologie de ces crimes.

N D L R . - On ne peut que remercier 1'U F A C ( Union Française des Anciens Combattants ), du concours précieux qu'elle apporte ainsi à la lutte que menent Nos Associations et Amicales, sur les memes sujets. Mais le fait que nous en soyons encore là, trente cinq ans aprés le 8 MAI 45, montre bien que l'union de tous est nécessaire, pour la gagner.

## DES NOUVELLES DU COMITE INTERNATIONAL DU KL Na

Nous publions ci-dessous, la lettre que notre ami Robert KRIEPS, Président du Comité International du JKNa, et député du Luxembourg, vient d'adresser aux Présidents des Amicales Belges, Hollandaises, Luxembourgeoises, Norvégiennes... et Françaises.

Nous ne pouvons qu'approuver son initiative, et engageons tous ceux d'entre nous qui le pourront, à se joindre à nos camarades des Pays amis pour un Pélerinage, "Entre nous, tous ", à la date indiquée. Nous y reviendront sans doute ultérieurement, pour plus de détails, mais en attendant, ceux qui seraient interessés pourront toujours prendre contact, le moment venu, avec Roger LEROY, à la Permanence de l'Amicale, 10 rue de Paradis à PARIS, tel; 246.95.29.

AUX AMICALES NATIONALES DE NATZWEILER-STRUTHOF DE BELGIQUE, DE FRANCE, DE HOLLANDE, DE NORVEGE

Monsieur le Président, Chers Amis,

Vous faites certainement déjà des projets concernant vos activités en 1980, année du 35 eme anniversaire de la libération des camps et du retour à la liberté.

Comme il ne sera probablement pas possible de réunir le Comité International avant le mois d'avril ou mai, je vous propose dés aujourd'hui de fixer la date de notre pélerinage, celui de tous les Anciens de Natzweiler-Struthof, au dimanche 14 Septembre 1980, afin que chaque Amicale puisse pren-

La façon d'organiser ce pélerinage ayant trouvé l'approbation générale, nous pourrions de nouveau prévoir :

- Chaque amicale se rend à Natzweiler par ses propres moyens; elle s'occupe également du logement de ses membres;

- Un déjeuner fraternel réunira tous les participants le dimanche, 14 Septembre aprés les cérémonies au Struthof. Les cérémonies et le déjeuner seront organisés par le comité international en accord avec les amicales nationales qui voudront bien soumettre leurs suggestions au soussigné ou se mettre en rapport avec le secrétaire Marius PAULY.

Toutes autres propositions sont les bienvenues.

Dans l'espoir que la présente trouvera un écho favorable, je vous adresse à vous personnellement, cher Président, et à tous les amis ainsi qu'à vos familles mes meilleurs voeux pour 1980.

FRATERNELLEMENT. Robert KRIEPS

## LA CROISIERE DE LA DEPORTATION

Nous publions ci-dessous, l'appel lancé par le " Comité de Parrainage " dont font partie nos camarades François FAURE et André HEYERMANS, en précisant que l'organisateur de cette croisière est notre ami Jacques HENRIET, ancien de MAUTHAUSEN, de l'agence KUONI, est l'organisateur, et à qui l'on peut s'adresser pour tous renseignements complémentaires.

Chers Amis,

Voilà la neuvième fois que nous participons ensemble, mais ces " retrouvailles " seront marquées en 1980 par la célébration que nous ferons en commun du 35 eme Anniversaire de la libération des Camps.

Cette neuvième Croisière ne sera donc pas tout à fait comme les autres. Elle sera la Croisière de la DEPORTATION et aussi celle que nous avons toujours souhaitée, celle de L'AMITIE, mais plus encore celle du SOUVENIR...

C'est le 7 JUIN 1980 que nous embarquerons à Toulon sur " notre " MASSALIA.

Pour la neuvième fois, nous allons retrouver à bord beaucoup de bons et fidèles amis et des habitudes qui, à la longue, nous sont devenues chères.

Vous allez connaître le détail de l'itinéraire que nous avons retenu. Il correspond, dans toute la mesure du possible, aux souhaits que vous avez bien voulu exprimer à la suite des croisières précédentes : Toulon, et aprés une courte escale aux BALEARES, 1'ESPAGNE, LE MAROC, LES CANARIES, LE SUD MAROCAIN, et TOULON.

Nous sommes certains que vous serez trés nombreux à venir célébrer avec nous sur le MASSALIA, le 35 eme Anniversaire de la libération des Camps... Pour la neuvième fois, nous vous souhaitons à tous, beau temps, bonne

mer, et une excellente croisière.

Le Comité de Parrainage

Adresse de Jacques HENRIET : Agence KUONI

UN DERNIER APPEL ... POUR LA GRANDE RENCONTRE INTERNATIONALE DE DIJON

Au cas où la place dans ce bulletin, le permettrait, j'y reviens et m'en excuse. Mais dans mon Esprit, et dans celui de pas mal de camarades avec lesquels je m'en suis entretenu, cette manifestation, dont le caractère exceptionnel est évident, ne serait-ce qu'à cause de ce 35eme Anniversaire, et parce qu'elle est la première du genre- doit être une réussite. A commencer par le nombre des participants.

Plus nous serons nombreux en effet, plus l'impact sera grand, aussi bien auprés du public, que des Autorités Officielles, auprés desquelles je vais me permettre de demander " Aide et Protection ". La Presse elle-même s'y interessera, et le but recherché sera atteint: On parlera des Anciens du KLNa, le seul Camp de Concentration installé par les Nazis en Territoire Français, en pleine Terre Alsacienne. Et si prés de chez nous, les uns et les autres.

Je m'adresse donc, ici, à nos camarades Français, mais aussi à nos camarades Belges, Hollandais, Luxembourgeois, et même Norvégiens, ici, en Bourgogne, nous n'aimons pas faire les choses à moitié, dans quelque domaine que ce soit, et encore moins lorsqu'il s'agit de Gastronomie, celle du Vin en particulier. D'où le choix que nous avons fait, pour vous recevoir, le Dimanche - midi, du cadre prestigieus du Chateau du Clos de Vougeot, sis en plein milieu du célèbre cru ... devant lequel Napoléon 1er lui-même, fit un jour"présenter les Armes", à l'un de ses régiments.

On y vient du Monde entier, admirer, boire, et manger. Vous pourrez dire aprés : " Moi aussi, je connais " .

Merci d'avance.

E.M.

P.S. - Encore un mot, bien qu'il me semble inutile, mais je suis plus réaliste que certains ne le croient : il est évident que si par impossible, le nombre de participants n'atteignait pas un certain minimum, il nous faudrait revoir la question de cette exceptionnelle " disnée " au Chateau, où 500 convives se trouvent parfaitement à l'aise. Mais j'en ai déjà 100 dans la région, alors ?

.../...

.../...

#### L' ADIEU A CAMILLE JULLIARD

Notre camarade Camille JULLIARD - ex Nº 17.259 au KLNa - n'aura pas connu la 35 eme année de sa libération. Il a été inhumé le 31 Décembre, à Livry Gargan, où il demeurait. François FAURE, André HEYERMANS, Roger LEROY, René FERON, Roger FAUCHET, Robert DUPEYROUX, l'ont accompagné avec sa famille et de nombreux amis, à sa dernière demeure. Il était agé de 76 ans.

C'est Roger FAUCHET qui lui a rendu, à l'Eglise, le dernier hommage de ses compagnons d'infortune et de misère. Aprés avoir rappelé qu'il avait été un résistant actif et même audacieux, ayant assumé pleinement les responsabilités dont il avait été chargé, en tant que FTPF, il souligna le courage dont il avait fait preuve, aprés son arrestation le 31 Janvier 1944, par la Gestapo.

D'abord sous la torture, qu'il supporta sans livrer un seul de ses secrets. Puis sous la livrée de NN, au KLNa et à DACHAU, où il fut un exemple de dignité et de volonté. Les récompenses obtenues, Croix de Chevalier de la légion d'honneur et d'Officier du Mérite National, médaille Militaire, et croix de guerre avec palmes, étaient donc amplement méritées.

Nous renouvelons à la veuve de notre camarades, et à toute sa famille avec le témoignage de notre sympathie attristée, nos condoléances les plus émues et les plus affectueuses. Adieu Camille! 

Le bureau de l'Amicale a le plaisir de vous informer qu'à l'occasion du 35 eme anniversaire de la libération des Camps, Monsieur Giscard d'Estaing présidera officiellement la Cérémonie au Mémorial National de la Déportation le Dimanche 29 Juin au camp de Natzweiler-Struthof.

Les camarades nous ayant déjà fait parvenir leur fiche de participation qui se trouveraient dans l'impossibilité d'être présents le 29, le fassent savoir afin d'être remboursés, le cas échéant.

## PETITES NOUVELLES DE L'AMICALE

Ceux qui l'ont connu " là haut " ont été contents de le revoir et les autres de faire sa connaissance. Il s'agit de Mohamed LAKHDAR TOUMI, ex 4 480 donc arrivé au KLNa avec le premier convoi de NN Français en Juillet 1943.

Rentré dans son Pays Natal, l'Algérie, il a eu la nostalgie de ses " Copains Français " et il est revenu les voir.

Des camarades s'occupent actuellement de lui " FAIRE AVOIR " sa carte de " DEFORTE RESISTANT " qu'il a bien mérité, par son action dans la Résistance. Nous lui souhaitons un bon séjour parmi nous, dans son " Ancien Pays ". 

## A VOS STYLOS, CAMARADES!

En vue de réunir un maximum de documentation sur le Camp de Natzweiler, je demande à tous nos camarades de me faire connaître les livres qu'ils possèdent, traitant du camp.

Actuellement je possède :

1º STRUTHOF: Le Mont des horreurs par François KOZLIK Editions SEDAL - 6 rue des FrancsBourgeois - STRASBOURG-

L'auteur, autrichien, arrivé au camp en Septembre 1941 - resté aprés l'évacuation, s'est évadé le 22-11-44.

Qui pourrait donner de ses nouvelles ?

- 2º LE STRUTHOF Camp de la Mort par Albert HORNUNG Editions de la Nouvelle Revue critique (N.R.C.) 4. rue Chanoinesse - PARIS IVeme - 1945-
- 3º STRUTHOF Bagne Nazi en Alsace par Aimé SPITZ (Mle 4596) 1945
- 4º <u>LE GOUROU</u> par Léon BOUTBIEN (Mle 4463)

  Ecrit et rédigé pendant l'été 1944 à ERZINGEN
  propriété de l'auteur
- 5° N.N. par le Docteur André RAGOT (Mle 6163)

  La Iere édition COOPED 1948 contient des photos prises par moi.
- 6° <u>Du STRUTHOF à la France libre</u> par Charles <u>BENE</u>

  FETZER S.A. Editeur : RAOM l'Etape ( Vosges ) 1968
- 7° <u>AUSCHWITZ EN FRANCE</u> par Henry ALLAINMAT

  "La vérité sur le seul camp d'extermination Nazi en France : Le Struthof"

  Presses de la Cité Paris 1974.

Je sais que d'autres livres parlent de Natzweiler, écrits par des camarades et d'autres, par des non déportés. J'aimerais les recevoir, ou connaître les auteurs et éditeurs.

Qui pourra me fournir les renseignements sur un livre anglais écrit sur le Camp aprés le procés de Nuremberg ?

Les deux premiers livres indiqués plus haut pourraient être photocopiés et expédiés à ceux qui en feraient la demande.

Georges MARADENE ex NN 4358

P.S Qui pourrait me donner des nouvelles ou des renseignements, au sujet d'un camarade d'origine Russe, Alex DMITRENKO arrété dans le Jura et qui portait le matricule n° 4573 ? Merci.

## AMICALE DES ANCIENS DE NATZWEILER- STRUTHOF, ET KOMMANDOS 10, rue du Paradis. 75.010. Tel : 246.95.29

#### QUESTIONNAIRE

à nous retourner dûment rempli, dés que possible, pour nous permettre d'établir notre futur Annuaire, et de préparer au mieux notre Rencontre de Dijon.  Avec vos nom , prénoms et adresse exacte, N° de téléphone compris le cas échéant :
•••••••••••••••••••••••
Si vous êtes "Ancien du camp ", précisez ci-aprés, la date de votre arrivée
Si vous êtes parents d'un camarade disparu, précisez ci-aprés, ses nom et prénoms
Dans les deux cas, précisez ci-aprés, si vous êtes adhérent à l'Amicale
Si vous désirez en faire partie ( ce n'est pas une obligation )
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Date et signature :



DEVEVEY - BEAUNE

10